
 

 
 

Protokoll 17.5.23 
Sitzung des Fan- und Gremienrats 

 
Anwesend: Dirk Mansen, André Fischer, Cornelius Göbel, Daniel Nolte (HSV-Fußball AG), 
Anne Gnauck, Engelbert Wichelhausen (E.V. und Gremienvertreter, Jörg Konow, Nico Dürr, 
André Fricke, Marcel Fricke, Christian Büttner, Jens Kuzel, Andreas Voigt. 
 
Protokoll: Dirk Mansen 
 
Begrüßung und Moderation: Dr. André Fischer 
 
 

Tagesordnungspunkt 
Umbaumaßnahmen zur EM 2024 

 
Daniel Nolte (Leader Operations) berichtet über Vorbereitung und Umbaumaßnahmen zur 
EM 2024 für die Spiele im Volksparkstadion, sowie über die Situation für den kommenden 
Konzertsommer im Volkspark. Die Ausplanung der Maßnahmen erfolgt in Zusammenarbeit 
mit Christian Lenz. 
 
Geplant ist es, durch diverse Maßnahmen das Stadionerlebnis zu verbessern           
 

- Schaffung eines hochwertigeren Ambientes 
- Verbesserung des Komforts im Stadion 
- Umbau und Erneuerung der Toilettenanlangen 
- Verbesserung des Lautsprechersystems 
- Verbesserung der Lichtanlage (Möglichkeit mit Farbkonzepten zu arbeiten) 
- Verbesserung der Parkplatzsituation (P Braun nach wie vor Flüchtlingsunterkunft) 

– steht seit 2015 nicht zur Verfügung, Kapazitäten reichen daher nicht aus. 
- Beachten der Städtebaulichen Planungen. Ausbau von DESY führt zum Wegfall der 

geplanten U-Bahnstation südlich des Stadions 
- Stellinger Moor MVA steht derzeit als Parkplatz nicht zur Verfügung 
- Planung der Toiletten-Kapazitäten: Frauen-WCs + 81%, Manner-WCs + 42% 
- Erhöhung der Anzahl der Rolliplätze von derzeit 100 auf 130, ggfs. Auch auf der 

Westtribüne, Kompensation z.B. auf der Westtribüne 
- Kapazität während der EM reduziert auf 50.000 Plätze 
- Verdoppelung der Leistung des Flutlichts bei 30% geringerem Stromverbrauch. 

 
 
 
 
 

 



 

 
 
 
 
 

- Verbesserung der Inszenierung prägender Elemente (z.B. durch Ausleuchten der 
Dachmembran) 

- Verbesserung der Statik durch Änderungen an den Pylonen 
- Klimatisierung der VIP-Bereiche 
- Neue Beschallungsanlage: Möglichkeit zur Aussteuerung von Nachrichten und 

Ansagen für verschiedene Bereiche des Stadions, Infos auch besser zu verstehen. 
- Kalkulation ist nach wie vor: 35 % nutzen den ÖPNV 
- Überlegung für die Nordtribüne: Festinstallierte Choreomöglichkeiten 
- Ausbau Kapazität A-Rang: Nur unter (zu) großem Aufwand möglich) 
 
 

Tagungsordnung des FGR im Anschluss:  
Wünsche und Projekte 

 
- Geplantes DFL-Investorenmodell – hier folgt in den kommenden Wochen       

ein separater Termin. 
- Treffpunkte schaffen für HSV-Fans von außerhalb mit der Möglichkeit, dies in einer 

separaten Zone in der Nordtribüne stattfinden zu lassen, so dass längere 
Öffnungszeiten möglich sind, z.B. am Soccercourt in Ebene 4. 

- Wiederöffnung der Raute für die Allgemeinheit – hier ist derzeit aufgrund der 
Buchungslage keine Änderung angedacht. 

- Sichtbarkeit Fan- und Gremienrat: Muss verbessert werden. Ideen Willkommen 
 

Tagesordnungspunkt 
Diverse Besetzung der Gremien 

 
- Vortrag von Anne Gnauck zum Thema Diversere Besetzung der HSV-Gremien 

(Intern behandeln bitte).  
- Thema soll mehrere Verpflichtungen behandeln  
- Paritätische Verteilung der gewählten Personen in den Gremien(m/w/d) 
- Unterstützung der Geschlechter, Kandidat*innen motivieren.  
- Bessere Wahlprozesse: Ideen hierzu gern an Nadine Arahavelias.  
- Mitglieder des F&G möchten bitte dran denken eine Vertretung zu schicken, wenn 

sie selbst verhindert sind. 
 
 

Abschließende Info von Jens Kuzel: VolksparkJunxx werden am 5.8.23 auf dem CSD 
vertreten sein 

 
 

 


